

Condenas de 3 a 25 Años de Prisión, Aplican a Guerrilleros Argentinos

BUENOS AIRES, 25 de junio. (ANSA, AFP y AP)—Severas condenas a insurgentes presos impusieron hoy tribunales militares que funcionan en la ciudad de Córdoba. En tanto que el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, restó importancia a unos exámenes médicos hechos a la ex Presidenta Isabel Perón, quien según versiones padecía una profunda depresión nerviosa.

Los Consejos de Guerra 1 y 5, que funcionan en Córdoba, aplicaron condenas que van de tres a veinticinco años de reclusión a cinco guerrilleros.

La información difundida oficialmente por el comandante del Tercer Cuerpo del Ejército, general Luciano Menéndez, afirma que los individuos juzgados "han atacado y repudiado a la sociedad argentina", y añade que "ésta, en legítima defensa, los ha sancionado".

Según esta información, el Consejo de Guerra 1 condenó a 25 años de prisión a Francisco Tomás Mendoza, por ser responsable del delito de tenencia de armas, municiones y explosivos.

Igual condena sufrió Carlos Alfredo de la Merced por los mismos cargos, mientras que Pedro Nolasco Gaeta fue condenado a cuatro años, como autor del delito de resistencia a una orden de las fuerzas de seguridad.

El Consejo de Guerra 5, por su parte, condenó a Ge-

rardo Hugo Carreras a tres años y seis meses de prisión, como autor responsable del delito de apología del crimen y a Carlos Torres, a la pena de tres años por el mismo delito.

A su vez, en Buenos Aires, fueron condenados Inés Guillaume, Domingo Vargas, Norberto Foresti y Eduardo Llosa a ocho años de prisión por un juez de la justicia ordinaria. Todos eran integrantes de la organización guerrillera "Montoneros".

Por otra parte, el ministro del Interior Albano Harguindeguy —quien se halla en la provincia del Chaco en visita oficial—, restó importancia a dos exámenes médicos, en el lapso de una semana, a que fue sometida la ex Presidenta Isabel Perón.

Algunas versiones de fuentes cercanas al gobierno dijeron que la señora de Perón padece de una aguda crisis nerviosa. Recientemente, el semanario "Ultima Clave" publicó el 12 de junio que la ex mandataria había inten-

tado suicidarse ingiriendo una dosis excesiva de barbitúricos.

EL DÍA

Guerrilleros Argentinos Fueron Condenados a 25 Años de Cárcel

(DPA, AP y AFP)

BUENOS AIRES, 25 de junio.— Cinco guerrilleros fueron condenados ayer a penas que van de 25 años a 3 de prisión.

El dictamen, dado a publicidad hoy, establece que los consejos de guerra especiales hallaron culpables a Francisco Mendoza y a Carlos de la Merced de los delitos de tenencia de armas, municiones y explosivos "con agravantes" aplicándose a ambos 25 años de cárcel.

A otro extremista se le imputa la falta de resistirse a una orden de las fuerzas de seguridad, recibiendo una condena de 4 años, y a otros 2 se le aplicaron 3 años de prisión por propiciar "la apología del crimen".

MATAN A UN OFICIAL DEL EJERCITO

A la vez, un mayor retirado del Ejército fue asesinado por guerrilleros de izquierda en un ataque en el que también resultó herida su hija, se informó oficialmente.

La acción ocurrió anoche cuando el mayor Romeo Servidio y su hija de 14 años

caminaban por una calle de la localidad de Castelar, unos 15 kilómetros al oeste de Buenos Aires.

El Ejército dijo que los guerrilleros, ocultos en un garage, dispararon contra el militar y la joven.

Ninguna organización guerrillera se atribuyó el ataque

INVESTIGAN VIOLACION DEL ESPACIO AEREO

Entretanto, la decisión final del gobierno argentino sobre la investigación iniciada por la violación del espacio aéreo nacional por aviones brasileños está en manos militares y del propio presidente Jorge R. Videla, dijeron hoy medios informados, en la provincia argentina de Posadas.

La incursión aérea brasileña en esta provincia ubicada a mil 140 kilómetros al noreste de Buenos Aires, fue denunciada hace una semana por el diario local **El Territorio**, que recogió testimonios de pobladores de la zona de Bernardo de Irigoyen.

Denuncian el Secuestro de un Redactor y Escritor Argentino, en Buenos Aires

Un grupo de escritores argentinos exiliados en México denunciaron el secuestro, a principios de este mes en Buenos Aires, del escritor, poeta y periodista, Roberto Jorge Santoro, de 38 años.

De acuerdo a los testigos del hecho, se sabe que 3 hombres vestidos de civil se llevaron a Santoro a punta de metralleta de su puesto de trabajo, en un centro docente de la capital argentina.

En su comunicado, los exiliados argentinos expresan el temor de que Santoro "haya sido torturado y tal vez asesinado por los servicios de seguridad de Argentina, al igual que otros dis-

identes amigos del poeta, entre los que se encuentran Haroldo Conti y Rodolfo Walsh".

Esto se desprende después de que sus familiares han hecho esfuerzos sin resultados por conocer el paradero de Santoro, poeta muy conocido en los medios literarios argentinos y fundador del grupo literario "Barrilete", uno de los más importantes en los últimos años dentro de las letras hispanas.

También fue fundador de la editorial "Papeles de Buenos Aires" y es miembro de la Sociedad Argentina de Escritores, así como colaborador en diversos medios masivos de comunicación.

EXCELSIOR

Isabel Perón Sufre Neurosis

Quizá la Indulten y la Expatrien

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES.—Dos veces en el lapso de una semana, la ex Presidenta argentina Isabel Perón fue sometida a un chequeo por una junta médica integrada por nueve diferentes especialistas, al acentuarse la depresión síquica que la hizo intentar el suicidio hace exactamente quince días.

La junta médica, que el viernes pasado revisó a Isabelita en la base naval de Azul, donde se halla detenida, estuvo integrada por los directores de Sanidad del ejército, la marina y la aeronáutica, y otros seis especialistas civiles, entre ellos los siquiátras, un gastroenterólogo, una ginecóloga y dos internistas. El parte médico —firmado en primer término por el general Jorge Curutchet Regusin, el contralmirante Manuel Vicente Talrico y el brigadier Mario Noceno, todos médicos castrenses— fue elevado a la junta militar y, según indicios recogidos por EXCELSIOR, señala que el estado de salud de Isabelita es precario aunque no grave ni delicado. Cinco días antes, Isabelita fue examinada por los mismos médicos militares.

El informe médico hace un diagnóstico amplio y detallado sobre el estado de salud de la ex Presidenta, centrándose especialmente en la depresión síquica que padece. Isabelita cumple mañana exactamente 15 meses de detención, tras haber sido apresada en la madrugada del 24 de marzo de 1976 cuando fue derrocada. Sus condiciones carcelarias son excelentes y, si bien está encerrada en la base naval de Azul, disfruta de amplia movilidad, habita un pequeño pero confortable "chalet" de cuatro piezas e, inclusive, cocina su propia comida y desempeña pequeñas tareas en el jardín que rodea la casa.

AISLADA Y SOLITARIA

Sin embargo, la ex Presidenta vive prácticamente solitaria y aislada y recibió escasas visitas a lo largo de su periodo de prisión. Además de monseñor Adolfo Tortolo, vicario general castrense, hay informes de que el único familiar que visitó a Isabel fue su hermano, "distintas veces" una de ellas en su cumpleaños. Pero no se sabe de otras personas que hayan estado con la ex jefa de gobierno, con excepción de sus abogados defensores, los jueces y los fiscales que la interrogaron.

Tampoco hay ningún indicio de que ella pueda ser indultada o amnistiada muy pronto. En fuentes militares se dijo hoy que la libertad de Isabelita no está condicionada, en este momento, a ninguna decisión de la junta militar. La ex Presidenta responde, actualmente, a tres diferentes procesos y su situación "depende exclusivamente" de la justicia. En caso de que sea condenada, todo hace suponer que será indultada de inmediato por la junta militar, bajo la condición de que abandone el país.

Todos los informes a que EXCELSIOR tuvo acceso coinciden en que el gobierno argentino no tiene ningún interés en mantenerla encarcelada, si bien —en términos legales— solamente pueda decidir ponerla en libertad después que sea enjuiciada.

En los próximos diez o quince días, no obstante, Isabel Perón será trasladada de la

base naval de Azul a una base de la fuerza aérea argentina, en donde se realizan, en este momento, una serie de trabajos de remozamiento de una pequeña casa donde se alojará, en compañía de su antigua ama de llaves, Rosarito Alvarez Espinosa, y sus dos perros, "Puchi" y "Canela", que el fallecido Presidente Juan Domingo Perón trajo de Madrid.

DEPRESION NERVIOSA

Al trasladarse a una base de la fuerza aérea, Isabelita cumplirá allí la última etapa de su periodo como detenida. Al ser presa y derrocada, estuvo bajo vigilancia del ejército, en la residencia oficial de "El Messidor", en Los Andes argentinos, cerca de Bariloche.

Este año fue trasladada a la base naval de Azul a 300 kilómetros al sur de Buenos Aires. Cada uno de los tres sectores de las fuerzas armadas argentinas, cumplirá así con la misión de mantenerla en prisión.

Pese a su precario estado de salud, su situación siquicofísica no es considerada grave. El mismo arzobispo Adolfo Tortolo, confesor de la ex Presidenta, reveló a círculos eclesiásticos y militares que la encontró "bastante deprimida" pero reponiéndose bastante bien en "términos espirituales" tras el frustrado intento de suicidio de hace quince días.

Pero esta semana, monseñor Tortolo regresó a la base naval de Azul para confortar espiritualmente a Isabelita, con lo que otra vez cundieron los rumores de que ella podría hallarse en una nueva crisis síquica.



Isabel Perón

EXCELSIOR "Montoneros" Tenía Maquinaria Para Fabricar Armamentos

BUENOS AIRES, 26 de junio. (AFP)—La organización guerrillera Montoneros "tenía maquinaria para producir armamentos, superiores a los que poseen las fuerzas armadas", declaró el comandante de la segunda brigada de caballería blindada, general del ejército Juan Carlos Trimarco.

Las maquinarias, importadas, ingresaron al país a través del puerto de Buenos Aires, señaló el militar sin precisar en qué fecha.

"Los complejos económicos e industriales que esta banda (Montoneros) tenía construidos en forma subterránea son verdaderas obras de ingeniería, y en algunas de ellas, con procedimientos electrónicos para la entrada y salida de los mismos", señaló el general Trimarco.

Afirmó asimismo que la guerrilla trata de vincular el denominado caso Graiver y la situación de los prófugos José Ber Gelbard y Julio Bronner como una "persecución contra los judíos para hacer aparecer al gobierno argentino como nazifascista".

EL SOL DE MÉXICO Poderoso Arsenal Preparaba la Guerrilla Argentina

BUENOS AIRES, 26 de junio (AFP).—La organización guerrillera Montoneros "tenía maquinaria para producir armamentos, superiores a las que poseen las fuerzas armadas", declaró el comandante de la segunda brigada de caballería blindada general del ejército Juan Carlos Trimarco.

Las maquinarias, importadas, ingresaron al país a través del puerto de Buenos Aires, señaló el militar.

"Los complejos económicos e industriales que ésta banda (Montoneros) tenía construidos en forma subterránea son verdaderas obras de ingeniería, y en algunas de ellas, con procedimientos electrónicos para la entrada y salida de los mismos", dijo Trimarco.

Afirmó asimismo que la guerrilla trata de vincular el denominado "caso Graiver" y la situación de los prófugos José Ber Gelbard y Julio Bronner, "como una persecución contra los judíos para hacer aparecer al gobierno argentino como nazifascista".

EXCELSIOR

Editan en Buenos Aires la Última Obra de Verbitsky

BUENOS AIRES, 26 de junio. (ANSA)—Bernardo Verbitsky, uno de los más importantes narradores argentinos, de vasta trayectoria, ubicado en una línea de gran empeño social, en la que ficción y testimonio de la realidad, vivida y observada, siem-

pre se dieron la mano, reaparecen con una nueva excelente novela, aparentemente de fuerte acento biográfico.

"Hermana y sombra" editada por "Planeta" en su colección "Biblioteca universal"—, en efecto, narra una historia que bien podría ser,

en muchos aspectos, la del autor.

Rivera, Bahía Blanca y un barrio de Buenos Aires, el de Floresta "en una calle de tierra, con veredas de yuyos", allá por el veintitantos, son los ambientes en que se desarrolla esta historia conmovedora de una familia de in-

migrados judíos, rusos, que lucha valientemente por su subsistencia, con arte, podría decirse y hasta, a veces, con sentido del humor. Este es el "leit-motiv". Es justamente esa "Hermana y sombra" que aparece en el título, la compañera inseparable de los pasos de cada uno de los miembros de la familia.

El autor evoca, en primera persona "sus" recuerdos de infancia y de adolescencia. Evidentemente junto a la evocación real de los propios "fantasmas" de la memoria, habrá mucho añadido por la fantasía de Verbitsky, pero para quien lee, todo tiene sabor a realidad vivida. Y sufrida, desde luego.

La belleza de ciertas figuras —una madre casi heroi-

ca en sus hazañas diarias para saciar el hambre de los hijos y capaz, al mismo tiempo, de llevar adelante hasta graduarse sus estudios de partera— y el color fresco de otras —los hermanitos, los parientes y conocidos— así como la ternura con que el autor describe el nacimiento en el adolescente de sentimientos de amor junto con el despertar del sexo y la pasión por el ajedrez, componen en "Hermana y sombra" un estupendo concierto narrativo, en el que cada sonido, cada acorde, se conjuga para una completa armonía. Imposible dejar de emocionarse ante este libro, que se saborea página a página por su rica humanidad. Revela, una vez más, al lector,

EXCELSIOR

Un Diario de Milán Califica de Bueno un Filme de Rodolfo Kuhn

MILAN, Italia, 26 de junio. (AP) — El crítico del diario "Il Giorno" califica hoy de "bueno" a secas el filme argentino "La hora de María y el pájaro de oro" del director Rodolfo Kuhn, estrenado en versión original con subtítulos en italiano en el cine Arcadia.

La película, que obtuvo un premio en el Festival de Taormina, Sicilia, en 1976,

narra una leyenda en las religiones paganas de América del Sur.

"Kuhn —dice el crítico— se muestra atento a la influencia de las creencias mágicas en la psicología humana... en la figura de María, la protagonista de la película, se puede ver una revuelta contra las constricciones que, según el director, sufrió él mismo durante toda su vida".

EL DÍA

Se Exhibe en Milán la Película Argentina Premiada en Sicilia

MILAN, Italia, 26 de junio (AP).— El crítico del diario **Il Giorno** califica hoy de "bueno" a secas el film argentino **La hora de María y el pájaro de oro**, del director Rodolfo Kuhn, estrenado en versión original con subtítulos en italiano, en el cine Arcadia.

La película, que obtuvo un premio en el festival de Taormina, Sicilia, en

1976, narra una leyenda en las religiones paganas de América del Sur.

"Kuhn —dice el crítico— se muestra atento a la influencia de las creencias mágicas en la psicología humana... en la figura de María, la protagonista de la película, se puede ver una revuelta contra las constituciones que, según el director, sufrió él mismo durante toda su vida."

EXCELSIOR

Recital de Música Latinoamericana



EL GRUPO SANAMPAY

El grupo de música folclórico Sanampay, ofrecerá un recital hoy, en el Polyfórum Siqueiros, a las 20.30 horas. El grupo estará acompañado por Amparo Ochoa, Gabino

Palomares y Crescencio Malacara.

La actuación se repetirá, en el mismo lugar, a la misma hora, los días 4 y 11 del

mes próximo.

La primera parte del espectáculo incluirá temas como la injusticia, el amor, la esperanza y el niño.

Caen Cinco "Montoneros" más Abatidos por la Tropa Argentina

BUENOS AIRES, 27 de junio (AFP).— Cinco guerrilleros de la organización "Montoneros" fueron muertos ayer por tropas militares en la localidad de Castelar, 25 kilómetros al oeste de aquí.

A su vez, el gobierno militar dispuso la intervención de la empresa Aluminio Argentino (ALUAR), que originó recientemente la detención del general Lanusse y otros tres miembros de su gabinete que gobernó Argentina de 1971 a 1973.

Según un comunicado oficial, el choque ocurrió en las primeras horas del domingo, cuando las fuer-

zas gubernamentales descubrieron una camioneta que consideraron "sospechosa".

Al dar la orden de alto, según el parte oficial difundido por el comando de zona uno del ejército, que tiene jurisdicción sobre Buenos Aires, los guerrilleros se resistieron, por lo que los efectivos militares atacaron, dejando un saldo de cinco muertos, tres de ellos mujeres.

Por otra parte, el contrato firmado por el Estado con ALUAR en 1972, por el cual se otorgaba a la empresa el virtual monopolio de la explotación de aluminio en el país,

fue realizado bajo el régimen de Lanusse, y avalado por el brigadier Carlos Rey y el almirante Gnani, como miembros de la junta militar de gobierno, y por Cáceres Monie, como titular de la cartera de Defensa.

La cámara federal de apelaciones resolvió la libertad de los procesados en el caso ALUAR, pero la causa deberá seguir para probar si existió "vinculación dolosa o colusión y enriquecimiento ilícito de los funcionarios en la concesión de la planta de elaboración de aluminio a la empresa ALUAR".

EXCLUSIÓN

Los Militares Podrán Vetar Candidatos, Adelanta Videla

Se Publicó un Anticipo del Proyecto Nacional que Deberá Terminarse en 79

BUENOS AIRES, 27 de junio. (AP y AFP).— Los militares argentinos ejercerán el derecho de veto sobre futuros candidatos a cargos electivos cuando se produzca la prometida normalización institucional del país, según se desprende de un anticipo del llamado "Proyecto Nacional" que prepara el ministerio de Planificación.

El citado documento, publicado en exclusiva por el diario Clarín, provocó hoy honda inquietud en los medios políticos. El periódico aclara que el "anticipo" publicado no es el proyecto definitivo, sino tan sólo una "primera aproximación". El "Proyecto Nacional" debe quedar concluido a comienzos de 1979, y servirá de orientación fundamental al régimen militar instaurado hace 15 meses. "Aunque sea sólo una aproximación, alcanza para preocuparnos", admitió un dirigente radical, que pidió no ser identificado para evitar represalias. Recientemente, el gobierno sometió a proceso a 47 dirigentes de esta agrupación política por haber divulgado un comunicado firmado a título personal— que hacía una serie de críticas al régimen.

El documento afirma que "cuando una nación tiene un proyecto político asumido globalmente por la comunidad, la democracia electoral puede ser una mecánica idónea para la designación de representantes".

Empero, agrega, cuando ese proyecto no existe, los representantes surgidos por combinaciones o pactos "no son reales mandatarios de la ciudadanía, sino de intereses personales o de partido..." y el pueblo no puede revocar su mandato y "no tiene otra vía de cancelación de los mismos que la revuelta anárquica".

Ello, prosigue, "postula la necesidad de que alguien lo haga en su nombre y beneficio, asumiendo su mandato fático, en uso del derecho que emana de la necesidad". Prosigue la argumentación que ese papel debe ser cumplido por las fuerzas armadas, pues, por "su origen y formación, son (los militares- la magistratura final para la custodia y realidad del principio republicano".

Por otra parte, el gobierno militar dispuso hoy la intervención de la empresa Aluar, que explota una planta de aluminio en el sur del país y que ha sido centro de publicitada investigación en los últimos meses. Por este motivo estuvieron detenidos los tres integrantes de la junta militar que gobernó el país entre 1970 y 1973. El accionista principal es el ex ministro de economía José Ber Gelbard.

Por último, un informe militar dio cuenta de la muerte de cinco guerrilleros "Montoneros", en la localidad de Castelar, durante un enfrentamiento con fuerzas de seguridad.

Denuncian en Argentina que Siguen las Agresiones Contra Periodistas

(EFE y AFP)

BUENOS AIRES, 27 de junio.—El consejo directivo de la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (AD EPA), informó hoy que continúan las agresiones contra los periodistas.

En su última reunión, ADE PA denunció la desaparición de un periodista, la detención de otro y el secuestro del hijo del director del diario El Sol de Catamarca, en el noroeste argentino.

Los integrantes del consejo directivo acordaron —según

reza un comunicado de ADE PA— “proseguir sus gestiones en defensa de la labor de los periodistas y de su seguridad personal y la de sus familias, reclamando las garantías que el Estado tiene el deber de asegurar a todos los habitantes del país”.

También se resolvió que el presidente de la Comisión de Prensa de la entidad, Carlos Lagos, continúe la acción emprendida para obtener la libertad de periodistas del diario El Independiente de La Rioja —al oeste de Argentina—, detenidos a disposiciones del Poder Ejecutivo.

A su vez, se adhirió a las gestiones realizadas por “calificados escritores para obtener la libertad del escritor y periodista Antonio Di Benedetto, quien permanece en la cárcel desde hace más de un año.

Por otra parte, el gobierno militar dispuso la intervención de la empresa Aluminio Argentino (ALUAR), que originó recientemente la actuación de la justicia y la detención de un ex presidente, dijeron hoy fuentes responsables.

El contrato firmado por el Estado nacional con ALUAR en 1972, por el cual se otorgaba a la empresa el virtual monopolio de la explotación del aluminio en el país, originó intensas investigaciones rodeadas de aspectos que lindaron con las distintas situaciones políticas que vivió el país.

El entonces presidente argentino Alejandro Lanusse, teniente general del ejército, y sus pares de la marina, almirante Pedro Gnavi, y de la aviación, brigadier Carlos Rey, fueron detenidos a principios de mayo de este año y liberados tras 41 días de prisión, junto con Rafael Cáceres Monie, ministro de Defensa en la misma época.

De otro lado, el presidente argentino Jorge Rafael Videla, teniente general del ejército y comandante en jefe del arma, iniciará el martes una visita de dos días a la vecina República de Uruguay, se anunció hoy.

La corta estadía de Videla finalizará el jueves con la firma de una declaración conjunta con el presidente uruguayo, Aparicio Méndez.

En otro orden de cosas, 5 guerrilleros Montoneros resultaron muertos hoy en Buenos Aires en un enfrentamiento con tropas militares, se comunicó oficialmente.

El choque ocurrió en las primeras horas del domingo cuando las fuerzas gubernamentales descubrieron una camioneta transitando por la localidad de Castelar, 25 kilómetros al oeste de la capital, que consideraron “sospechosa”.

Al dar la orden de alto, según el parte oficial difundido por el comando de zona uno del ejército que tiene jurisdicción sobre Buenos Aires, los guerrilleros se resistieron con el resultado mencionado.

De los cinco muertos, tres eran mujeres.

En el bando legal resultaron con heridas un suboficial y un soldado.

Finalmente, una bomba de escaso poder estalló esta mañana al paso de un tren en las afueras de esta capital, provocando algunos daños materiales, dijeron fuentes policiales.

El convoy del ferrocarril Mitre que se dirigía rumbo a la capital federal, tuvo que permanecer inactivo por un breve tiempo, al igual que los trenes eléctricos suburbanos.

EXCELSIOR

Intervendrán una Planta de Aluminio en Argentina

BUENOS AIRES, 27 de junio. (IPS)—El Ejecutivo decidió la intervención de la empresa Aluar (Aluminio Argentino Sociedad Anónima), que se concretará a través de un interventor veedor designado por el comando en jefe de la Fuerza Aérea.

La determinación, coincide con las investigaciones que está llevando a cabo la justicia federal respecto de la adjudicación de la planta productora de aluminio en Puerto Madryn, al grupo empresario capitaneado por el ex ministro de Economía José Ber Gelbard y que involucra a los ex comandantes en jefe, teniente general Alejandro A. Lanusse, almirante Pedro Gnavi y brigadier general Carlos A. Rey, y al ex ministro de Defensa José Rafael Cáceres Monie.

El proyecto de ley de intervención fue originado en el ministerio de Defensa, el que en el mensaje correspondiente expresa que “la actual situación imperante, obliga al Estado a arbitrar esta medida, precautoria de posibles interferencias, en el normal abastecimiento de aluminio primario, así como también asegurar el cumplimiento de los compromisos internacionales de carácter financiero, contraídos por Aluar.

El interventor —veedor, designado de esta forma, tendrá derecho a veto de todas las medidas que propongan tanto el directorio de la empresa, como los accionistas en las asambleas ordinarias o extraordinarias que afecten al programa del aluminio.

FRENTE S POLITICOS

VENDRAN LEGISLADORES EN EL EXILIO

Con motivo de la III Reunión Conjunta de los Parlamentos Europeos y Latinoamericanos, que se efectuará en esta capital del 24 al 27 de julio próximo, vendrán legisladores en el exilio de cuatro países hispanoamericanos: Chile, Uruguay, Argentina y Bolivia.

La Cámara de Diputados, que coordina la reunión, informó que en la misma se pugnará por revitalizar la vida parlamentaria en el área hispanoamericana, particularmente en las naciones donde ha sido desconocido el sistema parlamentario.

Los legisladores invitados ex profeso a la junta por los representantes del parlamento europeo y el grupo mexicano, son los senadores chilenos Hugo Miranda y Alejandro Toro, y los diputados Víctor Barberys Yiori, Luis Maira, Tomás Pablo, éste ex presidente del Parlamento Latinoamericano.

De Uruguay, informó la Gran Comisión de la Cámara de Diputados, vendrán los senadores Enrique Erró y Wilson Ferreira y los diputados Juan Rodney Arismendi, Nelson Alonso, Eduardo Viera y Carlos Chenlo.

De Argentina fueron invitados los diputados Italo Luder, ex presidente del Parlamento Latinoamericano, y Luis León, ex presidente al terno del propio Parlamento Latinoamericano; Raúl Héctor Sandler y Héctor Bruno.

De Bolivia vendrán los senadores Nuflo Chávez Ortiz, Juan Lechí Oquendo y Luis Sandoval Morón, y los diputados Marcelo Quiroga Santacruz, René Savaleta Mercado y Walter Vázquez Michel.

Lo anterior se dio a conocer luego de que se efectuó ayer la primera junta preparatoria de la III Reunión Conjunta, con asistencia de representantes del Parlamento Europeo y del grupo mexicano. En la reunión previa se aprobaron los programas oficiales.

La junta, informó la Gran Comisión de la Cámara, fue

a puerta cerrada en el edificio de la Gran Comisión, en Lafragua 3. Por la delegación europea estuvieron Hans Nord, secretario general del Parlamento; Karlheinz Neureither, director, y Daniel Quemener, secretario del comité de relaciones exteriores. El grupo mexicano fue integrado por Guillermo Cosío Valdaurri, secretario de la Gran Comisión de la Cámara; los diputados Guadalupe López Bretón y Julio Zamora Batizy, el senador Jesús Cabrera Muñoz Ledo.

Los trabajos previos a la función continuarán hoy.

EL DÍA

Detienen en Barbados un Avión con Armamentos Para Guatemala

GUATEMALA, 27 de junio (AFP).—El Ministerio de la Defensa de Guatemala confirmó hoy que un avión comercial argentino con armamento hacia Guatemala fue detenido en la isla de Barbados.

El viceministro de la Defensa, coronel Luis Federico Fuentes, dijo a la *France-Presse* que las autoridades de Barbados "ilegal y abusivamente" detuvieron la nave con el cargamento militar para Guatemala.

Fuentes, que calificó la detención del avión como "una nueva agresión a Guatemala", señaló que se trata de presiones de los británicos "que quieren limitar nuestra capacidad militar de reclamación de Belice".

El alto funcionario explicó que a causa de la negativa norteamericana de vender armas y municiones al ejército guatemalteco, se compró en Europa, con países de la Organización del Tratado del Atlántico del Norte (OTAN), un cargamento de municiones.

El coronel Fuentes expresó que "los británicos tienen obligación de devolver el embarque puesto que fue adquirido por el pueblo guatemalteco a través de su ejército".

El militar dijo que se canaliza ya, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, la recuperación de la nave aérea inmovilizada en Barbados en tanto se piensa en Guatemala en una medida de reciprocidad para con Inglaterra, como podría ser "el bloqueo a la compra de productos británicos".

LAS DICTADURAS

"DIFERENTES"

Por Carlos SUAREZ

A lo largo de la historia latinoamericana, siempre influenciada por las presiones de toda índole de los imperios, nuestros pueblos fueron forjando las herramientas de su liberación nacional y social. Cada país, absurdo sería negarlo, aportó a esa lucha el caudal de sus singularidades y la capacidad creativa de las organizaciones representativas de la voluntad popular. Mal puede pretenderse que los caminos de la auténtica emancipación sean idénticos en Haití o Argentina, en Paraguay o Chile, en Nicaragua o Brasil. Los errores en la materia llevan a la derrota, cuando no a darle la razón y hacerle el juego a los sectores más retrógrados, unidos en última instancia a ciertos grupos pretendidamente izquierdistas con aroma a CIA.

En la zona del Río de la Plata, signada por el dominio británico hasta los años de la segunda guerra mundial, se conformaron sociedades sumamente influenciadas por un rígido europeísmo político y cultural. Las oligarquías de Argentina y Uruguay se vanagloriaron durante setenta años de no pertenecer a la "América mestiza", ni de participar de sus convulsiones institucionales, originadas, según su criterio, en la irredente "barbarie" que caracterizaría al subcontinente indolatino. Quien haya transitado por las calles de Buenos Aires o Montevideo en la década del 30 e incluso a comienzos de los 40, no dejaría de percibir el predominio abrumador de los hijos de la in-

migración española, italiana y en menor medida de otros países europeos, como así también de las costumbres y hábitos relacionados con las antiguas o nuevas metrópolis. Partidos políticos hubo (el Socialista de Argentina, por ejemplo) que consideraban un timbre de honor el no tener ningún vínculo con la "política criolla", o sea mantenerse como puros exponentes de la "civilización" conquistadora.

El empecinamiento de los colonizados llegó al extremo de expulsar del Partido Socialista a Manuel Ugarte, auténtica gloria del pensamiento revolucionario latinoamericano, porque éste cayó en la "desviación" de oponerse a las invasiones norteamericanas contra México, Nicaragua y la República Dominicana. Invariablemente sujetos a la inspiración de Londres y Washington los "socios-listos" del PS concluyeron su lamentable ejecutoria al proveer de asesores y diplomáticos a las sucesivas dictaduras de Aramburu, Onganía, Lanusse y Videla. No anduvieron muy lejos sus cercanos parientes del PC, ya que en 1930, 45, 55 y 76 se colocaron junto a la oligarquía y repudiaron al movimiento obrero, aduciendo para ello la existencia de supuestas corrientes "democráticas" en las fuerzas armadas.

Cuando las hubo (periodo 1943-1955), imposible era esperar otra conducta, las tildaron de "fascistas" y se apresuraron a cerrar filas junto a las clases dominantes nativas.

Un dicho popular en el Río de la Plata es el que atribuye a los dirigentes del PC argentino haberse formado ideológicamente bajo la inspiración de Groucho Marx y no de Carlos Marx. Sus dirigentes hacen lo posible para que la broma se transforme en cruda e irrefutable realidad; vayamos entonces a las pruebas. En 1944-45 acusan a Perón de "tirano nazi-fascista"; en 1974, al morir el dirigente popular, el comité central del PC lo califica de "líder democrático de masas". Poco antes de producirse el golpe reaccionario de 1930 caracterizan a Hipólito Yrigoyen de "fascista"; diez años después lo ponen de ejemplo de virtudes democráticas, postulando la concreción de un frente con los seguidores del otrora "dictador senil y bárbaro". Larga casi interminable sería la enumeración de los despropósitos políticos de los "comunistas" en Argentina, aunque su actual remate en el "apoyo crítico" a la dictadura neofascista de Jorge Videla exima de mayores comentarios.

Claro está que en esto de las "dictaduras diferentes" suele haber muchos matices para el análisis desprejuiciado. Porque cuando luchadores populares respetables como Luis Corvalán adoptan criterios surgidos del voluntarismo acrítico, pretendiendo deslindar responsabilidades entre abstractos militares progresistas y concretas tiranías reaccionarias, la cuestión adquiere suma gravedad. Y ya es hora, creemos, de hacer a un lado el tacticismo, de acabar con los tabúes, los lugares comunes y las frases hechas, para llamar a las cosas por su nombre. A los regímenes políticos, cualesquiera sea su orientación, debemos calificarlos a partir de los resultados de su acción y no de los vaivenes originados en las conveniencias comerciales de alguien en particular. Si la Unión Soviética es el primer comprador de productos argentinos —así lo evidencian las estadísticas— ello responderá a evaluaciones que sólo competen a esa nación socialista; pero de allí inferir que un gobierno es "un poco fascista", "todavía no es fascista" o "va camino del fascismo", media un largo trecho.

La ominosa realidad que viven los países del Cono Sur latinoamericano responde directamente a la puesta en marcha de un proyecto continental de fascitización. No hace muchos días que Nixon defendió la intervención de su gobierno en Chile, al mismo tiempo que se sabe de reuniones entre los mandos militares de Brasil, Uruguay, Paraguay, Chile, Argentina y Bolivia para concertar una actitud conjunta contra "la intromisión" de Carter en materia de derechos humanos. Todos los pueblos de la región están en lucha y ninguno de ellos merece la ofensa de subestimar su combate por el restablecimiento democrático. Y Argentina no puede ser la excepción.

EL SOL DE MÉXICO

Ayuda - Memoria

PROGENITORES Y VASTAGOS FASCISTAS

Por César GODOY URRUTIA

Si se aplican las leyes de la biología y de la dialéctica al fascismo, este fenómeno, como itinerario, tendría que atravesar por estas fases o etapas: nacimiento, desarrollo, reproducción y muerte. Con la guerra se está experimentando lo mismo, a juzgar por las tesis del sabio alemán Jorge F. Nicolai, expuestas en su libro *Biología de la guerra*. Otro tanto ocurre con los imperios y las civilizaciones: periclitán y se extinguen.

Aceptada al pie de la letra esta interpretación, suele conducir a equívocos, como sería estimar que el fascismo —valga el ejemplo—, después de Mussolini y Hitler, hubiera perdido su peligrosidad o entrara al proceso de autodestrucción.

Sobre la materia, estamos en presencia de hechos muy concretos. Entre los años 1918-1945, el fascismo se generalizó en Europa y su expansión alcanzó poco menos que a universalizarse poniendo en jaque a la libertad, a la democracia y a la cultura. Tampoco pueden olvidarse los estragos que hizo durante el periodo de su gestación y dominio en los gobiernos de naciones importantes e influyentes. Como enfermedad y crisis del sistema capitalista, lo puso al borde del colapso.

Esta época ominosa en la historia de la humanidad le cuesta comprenderla a las últimas promociones humanas. Ni la forma como se recuerda al fascismo, cuando los medios de comunicación hacen referencia a él; ni como se le describe por los historiadores burgueses, cuando no se le oculta del todo, ayudan a proporcionar la imagen correcta de lo que tenebrosamente fue y de la culpabilidad que le cabe en los crímenes perpetrados después de la primera guerra mundial y, principalmente, en el curso de la segunda.

Fue tan horrorosa la secuela dejada por el fascismo, que la coalición de las fuerzas democráticas, victoriosa en los campos de batalla, resolvió sancionar ejemplarmente a los grandes responsables. Por eso, fueron entregados al tribunal internacional que funcionó en Nuremberg. La mayor preocupación de los jueces se contrajo a la dictación de sentencias contra algunos de los criminales de guerra, en lugar de someter a examen las causas generadoras del fascismo y el exterminio de sus teorías demenciales y métodos de barbarie repugnante, para preservar a los hombres en el futuro de esta peste o maldición.

Instintivamente, los pueblos cuyos territorios fueron sedes del fascismo, se adelantaron a hacerse justicia por su propia mano. Así desaparecieron de la escena mundial los culpables de la primera fila y magnitud.

Benito Mussolini, el socialista renegado, fue ejecutado por los partisanos, junto con su

amante, Clara Petacci, el 28 de abril de 1945. Del equipo que le acompañaba en la cumbre fueron pocos los que se escaparon. El promotor del asesinato del diputado Metteotti y de la prisión del teórico y dirigente comunista Gramsci que le costó la vida no podía quedar impune. El fue, además, quien dio la orden para el exterminio de miles de obreros, intelectuales y políticos antifascistas. El estado mayor de los camisas negras le tomó el peso a la mano de la justicia popular. ¿Qué consecuencias trajo el fascismo para la tierra de Garibaldi? La caída de la monarquía, una larga crisis político-económica que no termina de superarse, y la sombra del fascismo que irrumpe violenta y periódicamente.

Adolfo Hitler, atormentado por la derrota, junto con su amante Eva Braun, se suicidó en la cancillería blindada de Berlín, dos días después del ajusticiamiento de Mussolini, el 30 de abril de 1945. Varios de sus partidarios más adictos, pusieron voluntariamente fin a sus días, pero la mayoría fueron condenados y hechos ejecutar por el tribunal de Nuremberg. Los jefes de los camisas pardas y encargados de campos de prisioneros, hornos crematorios y cámaras de gases donde fueron ultimados millones de judíos y de obreros comunistas soviéticos y alemanes, debieron, naturalmente, enfrentar a la justicia.

Los progenitores del fascismo recibieron el tratamiento que merecían, pero hubo excesiva benignidad y tolerancia con sus cómplices, con quienes le dieron ayuda para sostener sus infames regímenes. Potencialmente, el fascismo sigue en pie y aflora en una u otra parte. Imperialismo y oligarquía echan mano de él para contener el avance de las fuerzas de vanguardia y revolucionarias.

El periodo de la guerra fría, bajo la presidencia de Truman, no fue otra cosa que un ensayo mundial del fascismo agresivo y sobreviviente. La cacería de brujas, como se llamó a esos años malos, cargados de terror y de odio, está más reciente para que se haya olvidado. Parece mentira, pero las doctrinas perniciosas del fascismo, siguen divulgándose.

América Latina, en estos días, ofrece el espectáculo sangriento del recrudecimiento fascista. En los pueblos más adelantados y democráticos del cono sur: Chile, Uruguay y Argentina —sin olvidar a Bolivia, Paraguay y Brasil—, se han instalado dictaduras fascistas. Se trata de un nuevo tipo, más virulento, del fascismo: el fascismo castrense, el fascismo militar. Para entronizarse no ha necesitado constituirse previamente en movimiento o partido fascista. Se generó por el hecho de los soldados tomar el poder por la fuerza.

Para escalar el poder no repararon en medios: asesinatos a granel, matanza de mandatarios y políticos civiles, supresión de partidos y sindicatos, censura de prensa, represión feroz en el campo de la cultura y militarización fascista de las Universidades y todo el sistema educativo; política económica en favor de grupos ávidos de lucro, traducida en desocupación y hambre para obreros y capas medias.

¡He aquí, de cuerpo entero, a los vástagos del fascismo, tan peligrosos y dañinos, tan funestos y demenciales, como sus progenitores!

EXCELSIOR

Vida Cultural

A las 11 horas se inicia el ciclo "Narrativa de la literatura actual", con la conferencia "Julio Cortázar: dos extremos en la ruta de un cuentista", a cargo de César Guiffazú. El acto tendrá lugar en la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana, auditorio 2.

★

El grupo "Los Huincas" ofrecerá un recital de música folclórica argentina, a las 20 horas, en la galería Gandhi, Miguel Ángel de Quevedo 128, Coyoacán.

EXCELSIOR

Argentina y la CEE Firmarán un Nuevo Acuerdo

Por GONZALO DOMINGUEZ

BRUSELAS, 27 de junio (EFE) — El acercamiento de las posiciones básicas de la República Argentina y la Comunidad Económica Europea (CEE), permitirá entablar a finales de este año la negociación formal para la conclusión de un acuerdo de ámbito superior al comercial no preferencial firmado en 1971.

La constatación fue realizada durante el reciente período europeo del secretario de Comercio Exterior Alberto Fraguio.

En medios comunitarios competentes, se admite la posibilidad de iniciar las negociaciones el próximo mes de octubre, como declaró Fraguio a su llegada a Buenos Aires, pero no se oculta que la tarea resultará larga y complicada debido a la difícil coyuntura económica de la comunidad.

Desde principios de 1976, vienen desarrollándose contactos informales para la renovación del actual convenio y conseguir un instrumento perfeccionado que contribuya eficazmente al desarrollo de la cooperación económica y el comercio bilateral.

Argentina es el primer país latinoamericano que firmó un acuerdo con la CEE el 8 de noviembre de 1971. Tras entrar en vigor el 10 de enero de 1972, fue prorrogado por dos veces al término de su duración normal de tres años. La última prórroga anual concluye el 31 de diciembre de 1977.

Los responsables argentinos se declararon repetidamente insatisfechos con su aplicación y subrayaron ante las autoridades comunitarias que "el crecimiento del comercio bilateral había sido consecuencia de hechos ajenos al convenio en sí".

Las mayores quejas y protestas diplomáticas, se centraron en la aplicación unilateral de medidas proteccionistas comunitarias contra las exportaciones agrícolas argentinas, cuando el acuerdo comercial de 1971 prevé explícitamente conversaciones en caso de dificultades.

El sector de la carne bovina resultó lógicamente el más perjudicado, puesto que Argentina es uno de los principales abastecedores de la CEE: cierre de las fronteras de la comunidad en julio de 1974, seguido de cláusulas de salvaguardia hasta el 10 de abril de 1977.

La representación diplomática argentina también expresó repetidamente a los comunitarios sus inquietudes a propósito de la desfavorable evolución de la balanza comercial.

Las cifras aportadas, desde Buenos Aires demuestran que en el primer semestre de 1975 la misma resultó por primera vez negativa para Argentina, con un déficit de 146 millones de dólares, mientras que en 1974 consiguieron un superávit de 400 millones.

Basándose en que "la cooperación entre ambas partes no tuvo ocasión de manifestarse con la amplitud deseada" por la limitación del convenio actual, las autoridades argentinas perseguían desde hace tiempo la negociación de un nuevo acuerdo.

EL DÍA

El Presidente Videla Visita Uruguay

(AFP, UPI, AP, DPA, PL e IPS)

MONTEVIDEO, 28 de junio. — El presidente argentino Jorge Videla llegó hoy a las 14:30 local, para una visita oficial de 2 días al Uruguay, encuadrada en una sostenida ofensiva diplomática sudcontinental.

El jefe de Estado argentino fue recibido en el Aeropuerto Nacional de Carrasco por el presidente uruguayo Aparicio Méndez, junto a los tres comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, gabinete, otras autoridades militares y civiles y por el cuerpo diplomático.

Al darle la bienvenida, el presidente Méndez exaltó la personalidad de Videla y el "honor que representa esta visita".

Videla formuló en su respuesta, votos por que este encuentro contribuya a la "construcción de una América libre, fuerte y más solidaria".

"En un mundo confuso y confundido como el actual, nuestros pueblos aguardan con expectativa hechos concretos para la integración americana", dijo Videla.

Un dispositivo de seguridad casi sin precedentes ha sido montado en todo Montevideo. Todas las tropas de las Fuerzas Armadas y de Seguridad de la Primera Región Militar,

con asiento en esta capital, han sido acuarteladas y los servicios de seguridad y de operaciones especiales ejercen un severo control en todas las vías de acceso al país, para detectar la posible infiltración de guerrilleros izquierdistas argentinos.

El viaje del mandatario argentino se produce en vísperas del encuentro de los presidentes Aparicio Méndez, de Uruguay, y Ernesto Geisel, de Brasil, el próximo 6 de julio en Brasilia.

Se desconoce el temario de las conversaciones del general Videla con el presidente Méndez y los tres comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas que cogobiernan Uruguay.

Sin embargo, versiones oficiales, que hablan de un diálogo muy amplio, señalan como prioritarios los problemas de orden bilateral, de la Cuenca del Plata y los relacionados con los Estados Unidos, particularmente en lo que hace a los derechos humanos.

LORD INGLES PRESENTÓ UNA CARTA DE PROTESTA A LA EMBAJADA URUGUAYA

Mientras tanto, miembros del Comité para los Derechos Humanos en el Uruguay realizaron ayer una manifestación frente a la embajada uruguaya en Londres, al cumplirse el cuarto aniversario del golpe de Estado que dio origen al actual régimen de ese país.

Lord Averbury, miembro del Partido Liberal en la Cámara de los Lores, se presentó en la embajada con una carta de protesta por la violación de los derechos humanos en el Uruguay.

Los funcionarios de la embajada rehusaron aceptar la carta y Lord Averbury, en consecuencia, la introdujo en el buzón de la sede diplomática.

La carta, dirigida al presidente uruguayo Aparicio Méndez, critica severamente al régimen militar de Montevideo, al que acusa de recurrir en forma sistemática al uso del crimen, la tortura y la detención arbitraria.

Lord Averbury pregunta al presidente Méndez por qué no ha contestado a las cartas del secretario general de la Unión Interparlamentaria, en las que se pedían información sobre la situación de Massera y Pérez. Estas cartas fueron remitidas hace 4 meses, en medio de denuncias de que ambos parlamentarios habían sido brutalmente torturados.

Miembros del comité para los derechos humanos en el Uruguay se apostaron frente a la embajada con capuchas negras en las cabezas, simbolizando a los millares de presos políticos de ese país.

Por otra parte, 82 diputados de las 3 fracciones del Bundestag enviaron hoy un telegrama al jefe de Estado uruguayo, Aparicio Méndez, pidiendo la puesta en libertad del ciudadano uruguayo David Cámpora.

ACTO EN LA HABANA

Por otro lado, la situación de opresión en que viven los uruguayos fue denunciada en el acto de clausura de la Jornada de Solidaridad con el Pueblo de Uruguay, realizada en La Habana.

Hugo Villar, secretario ejecutivo del Frente Amplio en el exterior, dijo que hoy le

toca vivir a los uruguayos un periodo difícil y doloroso, en un país donde uno de cada 40 ciudadanos ha sido detenido, hay más de 6 mil presos políticos y 700 mil tuvieron que marchar al exilio.

A su vez, el primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Uruguay, Rodney Arismendi, afirma hoy en Pravda que el régimen fascista uruguayo ha fracasado en su política interior y exterior.

Arismendi expresa que todos los partidos políticos, la Iglesia católica y la protestante, así como los medios intelectuales, condenan enérgicamente al régimen uruguayo.

La clase obrera —añade— ha multiplicado sus acciones a pesar de las provocaciones y el terror impuesto por las fuerzas represivas.



JORGE RAFAEL VIDELA

"Aperturismo de la Junta Militar Argentina"

Por una América Libre, Fuerte y Cada vez más Solidaria, se Expresó Videla en Uruguay

Por GRAZIANO PASCALE,
corresponsal de EXCELSIOR

MONTEVIDEO, 28 de junio—El Presidente de la Junta Militar argentina, teniente general Jorge Rafael Videla, quien inició hoy una visita de 48 horas a esta capital, enfatizó a su arribo al aeropuerto local la necesidad de contribuir a la creación de "una América libre, fuerte y cada vez más solidaria".

Videla, cuyo arribo se produjo en el marco del mayor control de seguridad, es el primer residente que visita al Jefe de Estado uruguayo, Aparicio Méndez, desde que éste asumió su cargo el 10 de septiembre de 1976.

El encuentro que comenzó hoy es el segundo que sostienen ambos mandatarios. El anterior se produjo a mediados de septiembre del año pasado, cuando ambos se reunieron en la ciudad argentina de Gualeguaychú, luego de inaugurar el puente inter-

nacional Fray Bentos-Puerto Unzué.

Uruguay y Argentina, que superaron un pleito limítrofe casi secular en el Río de la Plata a fines de 1974, han desarrollado en los últimos años excelentes relaciones diplomáticas. Esto ha permitido que ambos países encararan la construcción de la gigantesca presa hidroeléctrica de Salto Grande, sobre el río Uruguay, que comenzará a producir energía a comienzos de la próxima década.

Actualmente ya están en servicio dos puentes internacionales sobre el mismo río, que permiten un mejor desplazamiento de los productos y los viajeros de los dos países.

La presencia de Videla en Uruguay, según interpretan los observadores argentinos, responde a la política exterior "aperturista" que ha desarrollado la Junta Militar argentina desde que se instaló en el poder, el 24 de marzo de

1976. Los comentarios periodísticos atribuyen a Videla el propósito de fortalecer la alianza argentina con el gobierno uruguayo, una semana antes del viaje que realizará el Presidente Aparicio Méndez a Brasilia, donde se entrevistará con su colega Ernesto Geisel.

Uruguay, Argentina y Brasil, junto con Paraguay y Bolivia, integran el Tratado de la Cuenca del Plata, en cuyo seno, según dicen los observadores, se han producido roces entre Argentina y Brasil, a propósito del aprovechamiento hidroeléctrico del río Paraná. Brasil encara junto a Paraguay la construcción de la monumental represa de Itaipú, una de las mayores del mundo que, a juicio del gobierno argentino, puede modificar el curso del río Paraná en su territorio.

El Presidente Videla suscribirá el jueves próximo una declaración conjunta con su colega uruguayo, donde ambos reafirmarán sus propósitos integracionistas. Se cree en círculos periodísticos, que ese documento contendría algunas referencias a las cuestiones que actualmente preocupan al gobierno argentino en el ámbito de la Cuenca del Plata.

EXCELSIOR

Paciencia y Comprensión Para Argentina, Pide a Carter el ex Embajador R. Hill

BUENOS AIRES, 28 de junio. (AP y AFP)—El ex embajador de Estados Unidos en Argentina, Robert C. Hill, instó al gobierno de Jimmy Carter a tener "paciencia y comprensión en el caso de Argentina, porque lo que suceda en ese país dependerá esencialmente, no de Estados Unidos, sino de lo que hagan los propios argentinos".

Hill formuló esa declaración ante los directores y miembros de la Cámara de Comercio Argentino-Americana, en una abierta crítica a la tendencia del gobierno estadounidense de centralizar la política de Estados Unidos en los derechos humanos.

El diplomático estadounidense, quien renunció a su cargo en Buenos Aires el mes pasado, expresó que "desafortunadamente, los derechos humanos se han convertido en el tema predominante en nuestras relaciones con Argentina".

Después de hacer una exposición sobre los esfuerzos que, supuestamente, lleva adelante el gobierno militar de Jorge R. Videla para eliminar al terrorismo, Hill dijo que "Estados Unidos debería considerar su posición ante Argentina antes de realizarse aún más y humi-

llar a un amigo de ese país".

Por otra parte, la empresa de Transportes Aéreos Rioplatenses (TAR), de capital argentino, confirmó hoy que uno de sus aviones fue retenido anteayer en el aeropuerto de Bridgetown, Barbados, cuando transportaba un cargamento de municiones, consignado al gobierno de Guatemala.

Un vocero de TAR señaló que "es un vuelo perfectamente legal, con todos los papeles en regla. No hay nada vinculado a un posible contrabando de armas".

"Las municiones", añadió, "fueron adquiridas por el ministerio de Defensa de Guatemala y provenían de países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

"Creemos que nos hallamos atrapados en una disputa política entre Guatemala y Gran Bretaña por el problema de Belice, al cual somos totalmente algunos", concluyó.

En tanto, fuentes oficiales anunciaron hoy que tres guerrilleros fueron condenados a penas de prisión que van de nueve a 15 años por

el Consejo de Guerra Especial del Ejército. Los combatientes se presentaron espontáneamente para ser juzgados, agrega la información.

Asimismo, otros siete guerrilleros fueron condenados de tres a 10 años por el Consejo de Guerra de Córdoba, a 800 kilómetros de Buenos Aires.

Protesta Chile por Violaciones de Argentina

SANTIAGO, 28 de junio (AFP)—Chile protestó hoy ante Argentina por la instalación, por parte de ese país, de una baliza en un islote al sur del canal de Beagle, informó la cancillería chilena en esta capital.

El Ministerio chileno de Relaciones Exteriores reclamó también por la violación

del espacio aéreo y marítimo efectuado por naves y aeronaves argentinas en la zona del Cabo de Hornos, en el extremo sur chileno.

El canciller chileno, vicealmirante Patricio Carvajal, señaló días atrás que "el gobierno de Chile está estudiando muy cuidadosamente la

presentación de una protesta al gobierno argentino, por la instalación de una baliza en la isla Barnevelt".

El ministro agregó en esa oportunidad que el fallo arbitral sobre el canal de Beagle, emitido por la corona británica, reconoció el pleno derecho de Chile sobre esas islas.

EXCELSIOR

Prohíben en Argentina un Libro de Prevert

BUENOS AIRES, 28 de junio. (EFE)—El gobierno militar argentino prohibió hoy el libro para niños del poeta francés Jacques Prevert "Cuentos para chicos traviesos".

Según el gobierno el libro "atenta contra el proceso de reorganización nacional".

El decreto gubernativo añade que el libro de Prevert es nocivo para la formación del medio al que está dirigido y atentatorio contra la familia.

Jacques Prevert, recientemente fallecido, es conocido por sus poemas de "Palabras" y "Espectáculos", entre otros, letras de canciones como "Las hojas muertas" y guiones de películas.

Hace unas semanas el gobierno prohibió también el libro "Cuentos premiados" del novelista argentino Leopoldo Marechal.

ULTIMAS NOTICIAS

Música, Maestro

Peña Argentina

POR R. PEREZ-AYALA

EN un homenaje muy sentido que se rindió al poeta argentino Paco Urondo, la confraternidad de América Latina exiliada en México, tributó un sentido recuerdo, lírico, musical y solemne.

Solemne, en primer lugar, porque las palabras del abogado argentino Carlos González Gartland nos recuerda que el arte no estuvo reñido con la vida política, la acción, la militancia de Paco Urondo, y que los premios internacionales de poesía o prosa no bastaron para hacerle desistir de sus propósitos elevados de contribuir con su sangre a la redención del pueblo argentino.

Solemne, también porque la voz de Adriana Puigrosés es un ejemplo para muchas mujeres de la América Latina que han sacrificado todo, en aras de un ideal patriótico, histórico y revolucionario.

Musical, a la más alta escuela de la nueva música en América Latina, que hoy por hoy viene sacudiendo a los jóvenes. Actuaron en primer lugar "Los Musiqueros", interpretando y recreando voces e instrumentos viejos, ritmos añejos y melodías antiquísimas de todos los rincones de México. Recibimos una lección escuchando los viejos aires familiares con un acento nuevo. Lalo, su director,

explica el sentido de sus ejecuciones y la tendencia nacionalista de sus inspiraciones.

★

EL conjunto Sanampay sirve para comprobar que Naldo Labrín es el músico de mayor inspiración, en el medio de la tradición folclórica, que los jóvenes ansian tanto como una expresión cabal de su espíritu nacionalista. El conjunto ha cosechado éxitos en todos los niveles y nos demuestran, en solos, la excelcitud de la música ligada tan estrechamente a la tierra.

Lo mejor, la lírica, es decir, la palpación vibrante de todos y cada uno de los asistentes a la Peña Argentina.

Las voces cantarinas de todos los sudamericanos atronaban en lugar y la emoción se aglutinaba en las gargantas, produciendo esa rara sensación de la nostalgia ligada a un recuerdo que hiere, es decir, la capacidad de llorar cuando se sufre y se quiere, como acontece en la Peña Argentina, donde todos los hombres viven en una situación de cierta impasibilidad, cuando quisieran estar participando en la construcción de una nueva patria, libre, independiente, autónoma, cual la quisieran no

SIGUE EN LA PAGINA NUEVE

pocos pueblos en el mundo.

La Peña Argentina es el rincón de la bohemia política y de la política bohemia. Cuando menos para muchos de nosotros que así lo sentimos, queremos decirlo tal cual.

La bohemia política porque concurren hombres y mujeres, jóvenes sobre todo, que quieren conocer los nuevos horizontes de la música y nada más.

De la política bohemia, porque los argentinos y muchos otros asilados de la América del Sur, saben que para mucho tiempo su actividad política debe cubrirse de ribetes románticos, verdaderamente sentimentales y que la moral aliente una nueva vida y una nueva visión.

ULTIMAS NOTICIAS

Prisión Perpetua en Argentina al Asesino de su Padre, su Madrastra y dos Niños

LA PLATA, Argentina, 29 de junio (AFP)—Un hombre hallado culpable de asesinar a su padre, la esposa en segundas nupcias de éste y dos pequeños hijos del matrimonio, fue condenado hoy aquí a la pena de reclusión perpetua.

El juicio oral durante el que se aplicó la pena al reo, Gerardo Barsky, se inició ayer por la tarde y finalizó hoy a las 5.00 hora local (8.00 GMT) en esta capital provincial, 60 kilómetros al

sur de Buenos Aires.

El sonado caso, que en los anales policiales se recuerda como "la masacre de Brandesen", ocurrió el 2 de junio de 1975, en la pequeña población bonaerense de Brandesen, a casi 60 kilómetros al este de la capital argentina. El proceso había tomado un giro contradictorio hace 48 horas, cuando el propio acusado dijo sospechar motivaciones políticas y raciales en los cargos que se formularon en su contra, actitud

que fue ardientemente defendida por sus abogados.

Gerardo Barsky está acusado de haber ultimado a punta de pistola a su padre Atilo, su segunda esposa María Esther Giménez y los dos pequeños hijos de la pareja, Alejandro Gustavo y Diego, de 6 y 3 años, respectivamente.

El acusado cometió el crimen en un desolado paraje rural y, para concretar su impresionante masacre, desencerró varios tiros a quemarropa contra su padre, degolló a la mujer y a los dos criaturas.

Anteayer, el testigo Ricardo Dalessandria, considerado clave para determinar el curso del juicio, reveló que fue torturado con el objeto de involucrar a otro de los Barsky como autor material del asesinato. Sin embargo, no aportó pruebas sobre esos malos tratos.

En realidad, el suceso cobró notoriedad cuando recrudieron versiones señalando que la matanza había ocurrido porque el padre del reo era militante del Partido Comunista, aunque esto nunca pudo ser aclarado.

Cuando comenzó el proceso judicial, hace casi un mes, el propio Gerardo Barsky manifestó haber sido blanco de apremios ilegales por parte de la policía de la provincia de Buenos Aires. Esa teoría se robusteció anteayer cuando el testigo Dalessandria planteó una situación similar en desmedro de su persona.

EXCELSIOR

Argentina Recibirá a 3,000 Pescadores Japoneses

TOKIO, 28 de junio (AFP)—El gobierno de Argentina está preparado para recibir a 3,000 familias de pescadores japoneses en la costa de La Patagonia, declaró hoy aquí el secretario de Estado de Intereses Marítimos de ese país, capitán de navío Carlos Guevara. El funcionario reveló que las 3,000 familias, cerca de 12,000 personas, serán recibidas en seis bases a lo largo de la costa argentina del Atlántico Sur.

EXCELSIOR

El Banco de Desarrollo Energético Correrá a Cuenta de México, Venezuela y Argentina

QUITO, 28 de junio. (AFP) El mayor peso del financiamiento para la creación del Banco Latinoamericano de Desarrollo Energético deberá correr por cuenta de Brasil, Argentina, México y Vene-

zuela, porque son los países más poderosos del área, afirmó hoy aquí Manuel Guevara, de Costa Rica.

Guevara preside la comisión de asuntos financieros de la sexta reunión de exper-

tos de Olade (Organización Latinoamericana de Energía), que sesiona aquí desde el lunes para preparar la reunión de ministros de energía de la región en Quito. Uno de los puntos básicos

es el estudio del anteproyecto de creación de un Banco Latinoamericano de Energía y la implementación de un mercado para las transacciones intrarregionales de los hidrocarburos.

Guevara dijo a AFP que la importancia atribuida al banco se debe a su interés en el sector energético, con prioridad para la fase de investigación y desarrollo de los aspectos no financiados por organismos de crédito mundial, la parte más riesgosa del proceso de desarrollo.

El Banco Latinoamericano de Energía, según Guevara, debe favorecer a los países que quieran explotar sus fuentes energéticas, y con preferencia a los menos desarrollados de la región que tendrán la posibilidad de obtener créditos en una cuantía mayor que sus aportes.

Desde luego anotó que el arranque de este banco demorará por lo menos dos años hasta la ratificación de los gobiernos miembros de Olade.

Por otra parte, la comisión de asuntos técnicos que preside el delegado peruano, Julio Dávila, comenzó a estudiar los proyectos relativos al inventario de recursos energéticos de la región, sobre los nuevos formatos propuestos para efectuar balances energéticos a los niveles nacionales y regionales, y los correspondientes a investigaciones y promoción de nuevas fuentes energéticas para el continente.

La reunión finalizará el viernes con la aprobación de recomendaciones que deberán ser aprobadas en la cita de ministros de energía en agosto.

Se Oponen los Industriales a la Rebaja de Aranceles en Argentina

BUENOS AIRES, 28 de junio (AP).—Diversos sectores económicos han expresado su preocupación por planes atribuidos al gobierno militar de rebajar determinados aranceles aduaneros, para promover la competencia con algunos productos argentinos.

Las industrias automotriz y textil, los fabricantes de artículos electrodomésticos y los cultivadores de tabaco, han hecho conocer por distintas vías su disconformidad.

En febrero el ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, dio marcha atrás en la política de liberación de precios implantada a poco de ser instaurado el gobierno militar, el 24 de marzo de 1976. Ante síntomas de un recrudecimiento de la inflación, Martínez de Hoz decretó una "tregua de 120 días" para unas 700 empresas principales y dispuso que no podrían aumentar los precios de sus productos sin previa consulta con la Secretaría de Comercio.

La tregua finalizará el mes próximo y el diario Clarín, vocero de sectores "desarrollistas" que discrepan con la política conservadora de Martínez de Hoz, afirmó que seguramente será seguida por una rebaja de aranceles que perjudicará a la industria local.

Un vocero oficial desmintió hoy que se abrigue el propósito de desproteger a la in-

dustria argentina. "La política de rebajas arancelarias no está encaminada a eliminar toda protección a la industria local. Simplemente se pone un "techo" a los precios nacionales. El arancel se reducirá hasta equiparar los precios externos con los del mercado interno; y como los productos extranjeros soportan fletes y otros costos, quedará un "colchón" de diferencia de precios a favor de los artículos nacionales. Los fabricantes argentinos podrán competir entre sí dentro de esa franja, pero si la exceden deberán afrontar el comercio externo", declaró el vocero, en declaraciones que hoy reproduce Clarín.

Sin embargo, las declaraciones oficiales no han tranquilizado a los sectores presuntamente afectados. La irritación parece ser mayor en la industria automotriz, que el gobierno pretende "redimensionar" y reformar. Funcionan en la Argentina diez firmas, nueve de ellas extranjeras.

Desde hace más de una década se han elaborado planes para reducir su número así como el de modelos que producen, con el fin de abaratar los costos y promover la producción a escala, que la haga más competitiva. Pero esos proyectos han naufragado hasta el momento por falta de acuerdo entre las firmas.

EXCELSIOR

Quino y García Márquez Preferidos en México

CIUDAD DE MEXICO, 27 de junio. (ANSA)—En las últimas semanas las clasificaciones de "best sellers" libreros en México, según las encuestas de la revista "Tiempo" indican la continuidad de las preferencias hacia los libros testimoniales o de aventuras de grandes títulos internacionales, algunos sobre hechos de crónicas recientes. Pocos son los títulos mexicanos entre los "best sellers" pero en este campo se destaca el interés hacia la "Historia general de México" en cuatro tomos.

En campo latinoamericano en general dos autores aparecen en buenas posiciones en las listas. Uno es Quino, el humorista argentino, con dos libros: "Diez años con Mafalda" y "Mafalda 3" y cabe señalar que prácticamente todos los libritos de este autor-dibujante sobre el personaje de Mafalda tuvieron fortuna entre los apasionados mexicanos de historietas. El otro es el colombiano García Márquez, que aparece en las listas con "Isabel viendo llover a Macondo".

Exigencia Masiva por 548 Desaparecidos

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 29 de junio.—Una avalancha humana, integrada por varios cientos de padres, hermanos, esposos y esposas de personas "desaparecidas" por motivos políticos en Argentina en los últimos 15 meses, se presentaron hoy en el Tribunal Federal para rogar a la justicia que descubra si están vivos o muertos sus familiares, que fueron detenidos o secuestrados en la calle o en sus mismos domicilios por grupos armados que, en la mayoría de los casos, se autodenominaron como "pertenecientes a la policía".

Cada una de las afligidas personas que llenaron materialmente hoy los pasillos del edificio de los Tribunales, llevaban en las manos un nuevo escrito de solicitud de amparo —en total 548— en favor de sus familiares. Pero no los pudieron formalizar ante el juez Rafael Sarmiento: atemorizado por el alarido, el vocerío y los gritos desesperados de los deudos de los desaparecidos. El magistrado pidió que regresaran mañana.

Esos 548 pedidos de amparo, en que se demanda saber el paradero de igual número de personas, no abarca el total de los "desaparecidos" por razones políticas en Argentina, estimados entre mil quinientos.

Parte de ellos son jóvenes que optaron por pasar a la clandestinidad, para integrar grupos guerrilleros de los "Montoneros" o del hoy desmantelado ERP. Pero la evidencia demuestra que la gran mayoría fue secuestrada por bandas de extrema derecha o, en algunos casos, aparente detenidos por la policía.

El mismo Presidente, Jorge Videla, admitió públicamente que muchos de los "desaparecidos" son víctimas de grupos paramilitares, que aún no han podido ser controlados por su gobierno, porque disponen de cierta autonomía originada en la misma violencia con que se combate a la violencia terrorista de extrema izquierda.

Al explicar los motivos de los masivos pedidos de amparo de hoy, los deudos de los desaparecidos señalan, en un documento entregado a los corresponsales extranjeros:

"Hasta no hace mucho tiempo, éramos gente feliz, que trabajábamos y vivíamos en paz. De pronto, fuimos engrosando ese grupo humano que deambula por oficinas gubernamentales en busca de una respuesta que permita reencontrarnos con nuestros seres queridos.

"Queremos que haya justicia, tal como lo establece la sabia y generosa jurisprudencia argentina.

EL SOL DE MÉXICO

Mutismo Oficial Sobre los Argentinos Desaparecidos

BUENOS AIRES, 29 de junio (DPA, Latin).— Familiares y defensores de más de 150 personas desaparecidas coincidieron en los tribunales para presentar recursos de habeas corpus, en muchos casos reiterativos de peticiones ya formuladas y que hasta el momento carecen de respuesta oficial.

Hace varias semanas la Suprema Corte de Justicia expresó al ejecutivo su preocupación por la suerte de cientos de ciudadanos, cuyo paradero se ignora, sin que tampoco se conozca resultado alguno de esta gestión.

Según los testimonios y recursos presentados, varios de los desaparecidos fueron secuestrados por personas armadas y vestidas de civil que invocaron cumplir funciones policiales o de seguridad.

El reclamo de la Suprema Corte al gobierno siguió a una presentación de un grupo de abogados, que al tiempo que reclamaban el paradero de una docena de personas clientes suyos denunciaron la desaparición de más de 400 personas, información que posteriormente ampliaron en casi otros dos centenares de casos.

Según manifestaron hoy, los familiares de los desaparecidos en muchos casos ya habían presentado el recurso respectivo ante distintos juzgados de la capital argentina, los que habían sido contestados siempre en forma negativa.

En vista de ello, declaró un vocero de los familiares, se decidió presentar hoy masivamente los habeas corpus, aunque no sea más que para causar impacto en la opinión pública.

Fuentes judiciales estimaron que en el último año los juzgados recibieron unos mil 500 recursos de habeas corpus requiriendo por la suerte de los desaparecidos.

Por otra parte, una comisión de familiares distribuyó hoy a los medios informativos una lista de 503 desaparecidos, 141 de ellos mujeres, en los últimos meses.

Piden Información Sobre 200 Desaparecidos en Argentina

(PL y AFP)

BUENOS AIRES, 29 de junio.—Familiares de detenidos y desaparecidos por razones políticas presentaron hoy más de 200 recursos de **habeas corpus** ante los tribunales capitalinos.

Muchos de los recursos reiteran pedidos anteriores que fueron contestados negativamente por las autoridades.

Los familiares de los desaparecidos declararon que las nuevas gestiones continuarán en los próximos días y dieron a conocer una nómina de alrededor de 500 personas que se encuentran en esa situación.

Recientemente, una alta fuente gubernamental admitió a la agencia **Noticias Argentinas** que el Ministerio del Interior recibió denuncias acerca de unos 2 mil casos de desaparecidos.

GREMIOS DOCENTES PIDEN UNA ENTREVISTA AL GOBIERNO

Entretanto, los planes dialoguistas reiteradamente anunciados en las últimas semanas por el gobierno militar, se trasladaron hoy al campo de la educación para paliar la masiva deserción de maestros que se registra en 1977, dijeron medios informados.

Los sectores gremiales de la docencia pidieron hoy una entrevista con el nuevo ministro de Cultura y Educación, Juan José Catalán Iramain, quien asumió el cargo hace una semana y es el segundo titular del área en el régimen castrense llegado al poder hace 15 meses.

Aboga Videla por la Integración Regional

Por GRAZIANO PASCALE, corresponsal de EXCELSIOR

MONTEVIDEO, 29 de junio — El Presidente Videla Abogó hoy por la integración, como forma de alcanzar la independencia económica de la región, y reclamó bases "realistas, justas e igualmente" para la integración económica latinoamericana, al hablar ante el comité ejecutivo de la Alalc.

Jorge Rafael Videla es el cuarto Presidente americano que visita la sede de Alalc, desde que se firmó el Tratado de Montevideo en 1960. Lo hicieron anteriormente los generales Hugo Bánzar, de Bolivia, Augusto Pinochet, de Chile, y Alfredo Stroessner, de Paraguay.

Videla analizó en su discurso la incidencia que tuvo en el proceso de integración americana la crisis vivida en los últimos años por los grandes centros industriales, y dijo sus puntos de vista sobre los objetivos superiores que debe proponerse la Alalc.

"El desarrollo económico no es un fin en sí mismo, sino un medio para alcanzar objetivos superiores", dijo Videla. Entre esos objetivos, citó la paz y el bienestar social, la libertad como herencia irregular del espíritu cristiano y occidental, y la seguridad interna y externa.

Al analizar los efectos de la crisis económica del mundo subdesarrollado, dijo Videla que "nuestros afanes se ven perturbados por esa crisis, ya que repercute sobre nuestras economías bajo la forma de cierres o restrictores, mayores endeudamientos externos y, consiguientemente, menor capacidad de importación".

Videla asignó al sistema de preferencias y de cooperación económica un rol fundamental en el proceso que conduce a la independencia económica, pues "permitirán que una creciente proporción de nuestras relaciones económicas internacionales se nutra en fuentes de la región".

Al profundizar sus conceptos sobre los rumbos que debe tomar la integración americana, Videla afirmó que "en América Latina la integración económica no puede ser la etapa transitoria que conduzca a los estados nacionales a su disolución, sumidos por una unidad política de alcance superior. Por el contrario, esa integración tendrá que ser un medio para afianzar y consolidar nuestras nacionalidades".

Videla reafirmó, por último la "tradicional vocación solidaria" de Argentina, y aseveró que "aspiramos a realizar un proceso de integración entre naciones soberanas que no desean imponer su hegemonía a nadie, pero que tampoco aceptan que nadie se las imponga".

Videla se Entrevistó con el Presidente de Uruguay

MONTEVIDEO, 29 de junio (AFP).—El presidente argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, comenzó su segunda jornada en Uruguay con una entrevista privada en las primeras horas de la mañana con el jefe de Estado Aparicio Méndez.

La reunión se realizó en Suárez, residencia presidencial uruguaya, cuyos alrededores, fuertemente custodiados, estaban vedados al tránsito vehicular y peatonal.

No obstante el hermetismo guardado sobre el temario de las conversaciones, observadores locales estimaban que la coyuntura política continental y en especial el reciente voto de la OEA (Organización de Estados Americanos) sobre los derechos

humanos, contrario a las posiciones de Argentina y Uruguay, figuraban en lugar destacado del diálogo.

También, agregaron, el proceso de integración regional, tanto en la cuenca del Plata como en la ALALC y el SELA (Sistema Económico Latinoamericano), deberán ser objeto de intercambio de opiniones de los mandatarios.

Al respecto, el presidente Videla ya aludió al tema en sus primeras declaraciones aquí, al afirmar: "La solidaridad que anima a los pueblos de América constituye una expectativa que tenemos la ineludible obligación de plasmar en hechos concretos para la integración americana".

EXCELSIOR

"Argentina Aspira a un Régimen Democrático"

Es el Único que da Libertad al Hombre, Dijo Videla en Uruguay

Por GRAZIANO PASCALE, corresponsal de EXCELSIOR

MONTEVIDEO, Uruguay, 29 de junio.—El Presidente argentino, general Jorge Videla, dijo en el segundo día de su visita a este país que su gobierno aspira a dar a la Argentina un régimen democrático, porque "es el único que permite al hombre realizarse con dignidad y en libertad".

Al hablar ante el Consejo de Estado (órgano legislativo especial), que se reunió en

sesión solemne para recibirlo, Videla subrayó los objetivos del "proceso de reorganización nacional" que encabeza, diciendo que la meta que se persigue es lograr un sistema democrático, republicano y federal.

El jefe de la junta militar argentina visitó horas antes la sede de la Suprema Corte de Justicia, con la cual completó sus encuentros con representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

"El derecho es el conjunto de condiciones y circunstancias bajo las cuales la liber-

tad de cada uno coexiste con la libertad de todos. Esa coexistencia en la paz y el respeto forma parte de un estilo de vida irrenunciable. Es el estilo propio de los pueblos democráticos y el signo más alto de la legitimidad republicana", afirmó Videla ante los ministros de la Suprema Corte de Justicia.

Tras expresar su admiración "hacia quienes velan con su talento y equidad por el cumplimiento de las leyes, el jefe militar argentino reafirmó la convicción del pueblo y el gobierno de su país, "en favor del imperio integral del derecho y la justicia".

El teniente general Videla almorzó este mediodía en la Escuela Militar, en compañía de los comandantes en jefe de las fuerzas armadas uruguayas. Al hablar ante sus colegas, recordó que Uruguay y Argentina debieron enfrentar en los últimos años un enemigo común: la subversión. Tras reseñar los éxitos militares logrados frente a la guerrilla, Videla expresó su "respeto y admiración por los militares uruguayos", e invocó a los próceres de ambos países, José de San Martín o José Gervasio Artigas, que guiarán, dijo, las relaciones amistosas y fraternales que siempre han existido entre Uruguay y Argentina.

"La Represa Itaipú no Será Perjudicial Para Argentina"

ASUNCION, 30 de junio. (AFP)—Una reunión extraordinaria de la comisión mixta paraguayo-argentina de aprovechamiento del río Paraná a la altura de Corpus, inicia esta tarde aquí sus deliberaciones, con el propósito de tratar el informe preliminar de la firma consultora.

Una vez aprobado, la comisión mixta deberá elevar sus conclusiones a los gobiernos paraguayo y argentino.

Se espera que el próximo paso de la comisión será determinar la selección de la traza de la futura obra hidroeléctrica compartida en el río Paraná, aguas abajo de la represa paraguayo-brasileña de Itaipú, ya en plena etapa de construcción.

Las deliberaciones se iniciarán esta tarde, según anunció a la AFP un vocero de la comisión.

El contralmirante Horacio Colombo, delegado argentino, dijo ayer a la AFP, poco después de llegar procedente de Buenos Aires, que "no había nada espectacular que informar" respecto a la reunión de la comisión mixta.

"Corpus es compatible con Itaipú", dijo al responder a otra pregunta de AFP. Señaló que "la represa paraguayo-brasileña de Itaipú no debe perjudicar los emprendimientos energéticos ni deteriorar las condiciones de navegabilidad del río Paraná, aguas abajo", estimó Colombo.

La represa Itaipú, en la zona fronteriza paraguayo-brasileña, ya está en plena obra con el canal de desvío del río Paraná y los expertos paraguayos y brasileños aseguraron que no causará perjuicios a terceros países, es decir a la Argentina.

En las últimas semanas, el plan Corpus dio mucho que hablar a las cancillerías de Brasilia, Asunción y Buenos Aires y sobre todo a la prensa argentina y brasileña, debido a una posición divergente en torno al aprovechamiento compartido del río Paraná.

Brasil y Paraguay, en ese aspecto, no apoyan la tesis argentina de la "consulta previa" en materia de explotación hidroeléctrica de los ríos internacionales.

Los observadores en esta capital alientan, empero, la esperanza de que prevalecerá en la región el mejor criterio posible en el aprovechamiento energético.

Los observadores en esta capital alientan, empero, la esperanza de que prevalecerá en la región el mejor criterio posible en el aprovechamiento energético.

Debate de Expertos

Dependen de EU las Dictaduras de América

ROMA, 30 de junio (EFE).— Los regímenes militares de América Latina, sobre todo los que imperan en la zona centro-meridional, dependen de los ambientes económicos, políticos y militares de Estados Unidos.

Esta es una de las conclusiones de un debate celebrado actualmente en Roma sobre "el nuevo poder militar en América Latina", organizado por el "Ipalm" (Instituto Para las Relaciones entre Italia y los Países de Africa, América Latina y Oriente Medio).

En las discusiones de estudio se dijo también que los regímenes militares son dictaduras de tipo nuevo respecto a las tradicionales, que constaban de elementos paternalistas de cara al pueblo.

En las dictaduras modernas, se perfiló, las fuerzas armadas ejercen directamente el poder con exclusión de las fuerzas civiles, lo cual da a su política una importancia particular.

Del régimen político, se añadió, se deriva una represión generalizada para evitar cualquier movimiento y acción de autonomía.

EXCELSIOR

La Cosecha de Maíz en Argentina Aumentó 45%

BUENOS AIRES, 30 de junio. (TELAM) — La Secretaría de Agricultura y Ganadería informó hoy que la Segunda estimación de la producción del maíz para la presente campaña agrícola, asciende a 8.500.000 toneladas, cifra que supera en 45 por ciento a la obtenida en la cosecha 1975-76.

Se agrega que la provincia de Buenos Aires, que ocupa el primer lugar en la distribución geográfica, evidencia un aumento productivo de ciento por ciento en comparación con el año precedente. Su producción se estima en 4.000.000 de toneladas. En Santa Fe, la campaña puede conceptuarse como excelente, la producción resulta el 37.5 por ciento superior a la lograda en el ciclo anterior.

EXCELSIOR

Subirá 25% el Alquiler Urbano en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 30 de junio (AFP).— Los alquileres urbanos en Buenos Aires serán aumentados 25 por ciento desde el 1.º de julio al 30 de septiembre, se informó hoy.

El reajuste dispuesto por las autoridades argentinas, es el que se realiza trimestralmente, tomando en cuenta diversos indicativos.

La incidencia del alquiler en el costo de la vida de los sectores sociales argentinos menos favorecidos económicamente, es estimado aquí, como muy importante en el nivel del costo de vida de esos sectores.

EL DÍA

1974 – 1º de Julio – 1977

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte del Teniente General

JUAN DOMINGO PERON,

conductor del pueblo argentino, forjador de la independencia económica, la justicia social y líder indiscutible de la clase trabajadora; la

AGRUPACION DE PERONISTAS EN EL EXILIO (APE, México)

exalta su memoria que permanece luminosa en el recuerdo de su pueblo y lo estimula a seguir la lucha —en todos los frentes— para derrotar a la dictadura militar que humilla a la patria.

México, Julio, 1977

Argentina y Uruguay se Opondrán a Todo Intento de Presión Externa

* Así lo Indica la Declaración Conjunta Firmada por los Presidentes de Ambos Países

(AFP e IPS)

MONTEVIDEO, 30 de junio.—Argentina y Uruguay reafirmaron hoy la voluntad de oponerse a cualquier intento de presión externa y exhortaron a los organismos internacionales a adoptar con urgencia medidas contra el terrorismo.

Aparicio Méndez y Jorge Rafael Videla, en declaración conjunta al término de la visita de este último al Uruguay,

precisaron su oposición a cualquier coacción, política o económica, "que tienda a alterar decisiones soberanas sobre posiciones políticas o en lo relativo a la libre disposición de sus recursos naturales o al intercambio comercial entre los Estados".

Los presidentes señalaron al mismo tiempo su "firme disposición de rechazar toda o cualquier manifestación de violencia de la que se derive

una agresión o amenaza de agresión a los derechos esenciales del ser humano".

Inmediatamente de referirse a la integración en la cuenca del Plata, la declaración conjunta manifestó el común designio de afianzar el entendimiento sobre el uso de los ríos internacionales para su máximo aprovechamiento por los países ribereños, "tratando de no perjudicar a ningún otro Estado interesado".

DECLARACIONES DE UN LIDER OPOSITOR URUGUAYO

Por otra parte, el senador y dirigente del Frente Amplio uruguayo, Enrique Rodríguez, en una conferencia de Prensa ofrecida hoy en Argel, donde se encuentra por invitación del partido o Frente de Liberación Nacional (FLN), expresó que el golpe inmensamente duro de la contrarrevolución y el imperialismo en América Latina, de ninguna manera ha terminado con el impulso revolucionario en el continente.

Refiriéndose al caso particular del Uruguay, el dirigente del Frente Amplio destacó que en estos momentos la dictadura está totalmente aislada de todo apoyo de base social y fundamentó este hecho citando ejemplos precisos, como los intentos de crear sindicatos paralelos o controlados por ella y que han fracasado rotundamente, así como la postura abiertamente antidictatorial de la Iglesia.

EXCELSIOR

Lo Presentó la Televisión Francesa

Programa Sobre Violación de Derechos Humanos en Argentina, Brasil y Chile

PARIS, 30 de junio. (AFP)

La situación de los derechos humanos, "violados sistemáticamente" en Argentina, Brasil y Chile fue uno de los temas de una emisión presentada anoche por el segundo canal de la televisión francesa.

Con el título "Los derechos humanos", el periodista francés Jean-François Kahn presentó el programa, cuya parte consagrada a esos tres países latinoamericanos estuvo a cargo de su compatriota Jacques Abouchar.

En el pasaje que trata de la Argentina, la pantalla presentó a un militante de la base peronista, que relató "una operación policial" en un suburbio de Buenos Aires, durante la cual "los soldados ametrallaron y mataron a modestos e indefensos trabajadores".

También apareció en el programa un sacerdote obrero, de nacionalidad francesa, que fue víctima de un "sospechoso accidente de auto, porque —según afirmó— en Argentina a todo sacerdote que se mezcla con los pobres y que se identifica con sus necesidades, se le acusa de marxista, nuestro que aquí se ven marxistas por todos lados".

El programa se refirió asimismo a "la prensa amordazada en la Argentina donde, hasta hace poco, el único diario que se atrevía a formular algunas críticas al gobierno era la opinión, ahora bajo control militar".

Por su parte, el director del diario Buenos Aires Herald, que se edita en idioma inglés en la capital argentina, R. Cox, expresó haber sido detenido durante algunos días, "porque siempre insistimos, desde nuestras columnas, en la defensa de los derechos humanos".

La emisión trató igualmente del caso del joven francés Yves Domergue quien, según su padre, "desapareció desde el 20 de septiembre de 1976, sin que se tenga noticia alguna de él, como ocurrió con otros 17 casos de nuestros compatriotas, cuya detención en Argentina es sistemáticamente negada por las autoridades militares".

El actual ministro argentino de planeamiento, general Ramón Díaz Bessone, dijo ante las cámaras de la televisión francesa que la situación de su país es "extraña

y difícil de comprender".

La emisión consagró espacios menores a Chile y a Brasil, del primero de los cuales habló la madre de un ingeniero, desaparecido hace dos años y un sacerdote francés, que señaló "el rencor acumulado por el pueblo contra el general Augusto Pinochet, porque ya no hay esperanza alguna, lo cual es muy grave".

Finalmente, al ocuparse del Brasil donde, según la emisión, aún se practica la tortura, un sociólogo de ese país calificó al gobierno del presidente Ernesto Geisel como "un fascismo operacional, que ejerce el terror blanco preventivo".

17 Guerrilleros Fueron Muertos en la Argentina

BUENOS AIRES, 30 de junio, (AFP).—Ocho guerrilleros fueron abatidos esta madrugada al intentar ocupar la escuela de la Policía Provincial en las cercanías de La Plata, a 60 kilómetros al sur de la Capital Federal, informaron fuentes policiales.

Los guerrilleros todos del sexo masculino, integraban un grupo mayor, al parecer de unas 15 personas, los que fueron recibidos a balazos por la dotación del establecimiento policial.

Rapidamente el sitio fue escenario de un violento tiroteo y en pocos minutos los agresores fueron cercados.

Algunos optaron por huir y 8 guerrilleros cayeron muertos.

Según las fuentes policiales, los abatidos integraban la organización armada ilegal marxista-leninista Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

Por otra parte las autoridades militares informaron hoy que 9 guerrilleros resultaron muertos en un enfrentamiento que mantuvieron con efectivos de Seguridad la noche del 22 de junio pasado en Rosario, a 345 kilómetros al norte de Buenos Aires, señalando que se trataba de un grupo perteneciente al Ejército Revolucionario del Pueblo.

EXCELSIOR

Lejano, el Retorno a la Democracia en Argentina, Aclaró Jorge Videla

Por GRAZIANO PASCALE, corresponsal de EXCELSIOR e informaciones de AFP

MONTEVIDEO, 30 de junio.—El jefe de la junta militar argentina, general Jorge Videla, acordó hoy con el Presidente uruguayo, Aparicio Méndez, "oponerse a cualquier intento de presión o coacción externa, de naturaleza política o económica", al término de su visita oficial de 18 horas a este país.

En conferencia de prensa, el general Videla manifestó que en su país "el retorno al sistema republicano de gobierno está aún lejano", mientras que Méndez dijo que la promesa de convocar a elecciones a su debido tiempo "está en pie".

Ambos jefes de gobierno, que suscribieron una extensa declaración conjunta, asigna-

ron "la más alta trascendencia al objetivo de la integración en América Latina", y ratificaron su adhesión a los objetivos de la Carta de las Naciones Unidas y a los postulados de la Organización de Estados Americanos.

Con respecto a la política interna, el general Videla ratificó que las fuerzas armadas de su país están empeñadas en un proceso de reorganización nacional; empero, sostuvo que "estamos lejos aún de elecciones provinciales, municipales o nacionales, porque no están dadas las condiciones". Y agregó, que las fuerzas armadas "tienen que dar las bases estructurales para establecer las reglas de juego, y entonces a través de ellas podremos jugar a la democracia".

EL SOL DE MEXICO

Abaten en Argentina a Ocho Guerrilleros

BUENOS AIRES, 30 de junio (AFP, Latin).— Ocho guerrilleros fueron muertos hoy al intentar ocupar la escuela de la policía provincial en las cercanías de la Plata, a 60 kilómetros al sur de aquí.

Los insurgentes, al parecer unos quince, fueron recibidos a balazos por la guardia del establecimiento policial.

Según las fuentes policiales, los activistas formaban parte de la organización Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

Por otra parte, las autoridades militares informaron hoy que nueve guerrilleros resultaron muertos en un enfren-

tamiento que mantuvieron con efectivos de seguridad la noche del 22 de junio pasado en Rosario, y señalaron que se trataba de miembros del ERP.

Agregaron que uno de los muertos, del sexo femenino, es de nacionalidad uruguayo, que militaba desde hacía largo tiempo en dicha organización.

Por otra parte, el periodista francés Jean Francois Kahn presentó un programa en la televisión francesa intitulado "Los derechos humanos", cuya mayor parte consagró a analizar la situación en Argentina, relatando una serie de casos de represión y desapariciones en ese país.